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                                                          Résumé 
      

La  relation entre quelques méthodes de traitement parental et le         

comportement  agressif  des enfants  scolarisés  âgés de9 à 11 ans 
 

 

              Problème de la recherche    

 

        Cette recherche s’attache à déterminer le mode et l’intensité du rapport qui 

existe Entre certaines méthodes de traitement parental, telles qu’elles sont perçues 

par les enfants (garçons et filles) scolarisés dans le primaire et âgés entre  9 à 11 ans 

avec leur comportement agressif. Cette recherche envisage aussi la mise en évidence 

des différences entre Le traitement paternel et le traitement maternel du point de vue 

des enfants des deux sexes. Elle s’attache enfin à la perception des différences  du 

comportement agressif  entre les garçons et les filles.  

 

 

Objectifs de la recherche  

 

               Cette recherche  s’attache aux objectifs suivants :  

- L’étude du rapport entre certaines méthodes de traitement parental selon la vision 

des Enfants, et leur comportement agressif afin de déterminer les méthodes de 

traitement  parental qui attisent le comportement agressif chez les enfants .  

   

- l’étude des différences entre le traitement paternel et le traitement maternel du 

point de vue des enfants des deux sexes. 

 

-  l’étude des différences du comportement agressif  entre les deux sexes . 

 

          

           Echantillon   

             

                 L’étude a touché un échantillon de 198 garçons et filles scolarisés en quatrième et  
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             cinquième  années du  Cycle primaire, sélectionnés par une méthode aléatoire,  âgés  

             entre  9 et 11 ans et représentant une moyenne d’âge de 10, 12 ans .   

  

 

              Outils de la recherche   

 

                  Cette recherche s’est appuyée sur les instruments de recherche suivants :  

-une échelle de mesure de l’estime subjective du comportement  agressif de 

l’enfant du cycle primaire (9-11) ans , réalisé par la chercheuse . 

   

 -une échelle de mesure de quelques méthodes de traitement parental selon la 

vision des enfants du  cycle primaire (9-11) ans réalisé par la chercheuse. 

 

 

 

Traitement Statistique 

 

Pour l’analyse statistique, la chercheuse a utilisé le coefficient de corrélation de 

Pearson , Et le test T de student 

 

         Résultats de la recherche    

 
1-Concernant l’étude de  la relation  entre les  méthodes de traitement  parental, 

telles qu’elles   sont perçues par les enfants , et leur comportement agressif :                                                       

 

- Il existe une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes 

de traitement paternel, basées sur le rigorisme, le laxisme, la négligence, 

l’indétermination et la discrimination, telles qu’elles sont perçues par les garçons et 

leur comportement agressif . 

 

 -Il existe une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes 

de traitement maternel basées sur le laxisme, la négligence, l’indétermination et la  

discrimination, telles qu’elles sont perçues par les garçons et leur comportement 

agressif. Mais cette corrélation n’est pas établie pour le paramètre de rigorisme. 

 

 -Il existe une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes 

de traitement paternel basées sur le rigorisme, le laxisme, la négligence, 

l’indétermination et la  discrimination, telles qu’elles sont perçues par les filles et leur 

comportement agressif.  

                               

 -Il existe  une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes 

de traitement maternel,  basées sur le rigorisme, le laxisme, la négligence, 

l’indétermination et la  discrimination, telles qu’elles sont perçues par les filles et leur 

comportement agressif.  

 

   2-Concernant les différences entre le traitement paternel et le traitement 

maternel du point de vue des enfants des deux sexes :  
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-Il n’existe pas de différence significative au plan statistique entre les méthodes de 

traitement paternel, et le traitement maternel du point de vue des enfants des deux 

sexes. Hormis les paramètres de négligence et de l’indétermination où les différences 

sont statistiquement significatives envers les pères dans le groupe des garçons. Ainsi, 

les pères apparaissent plus négligents et plus indéterminés que les mères avec les 

garçons selon leur point de vue . 

 

3- Concernant les différences du comportement agressif entre les deux sexes :   

 

Il existe  des différences  significatives au plan statistique entre les garçons et les filles 

dans  leur comportement  agressif global et ses aspects (le comportement  agressif physique 

et verbal envers autrui , le  comportement  agressif envers les objets et les propriétés). Ces 

différences  sont marquées du coté des garçons .                                                                           

 

         

Summary 

 

The relationship between some methods of parental treatment and the aggressive 

behavior of children attending school from nine to eleven years old. 
 

 

The Purpose of the research 
 

The purpose behind this research is to find out the nature and the intensity of the 

relationship which exists between some methods of parental treatments, as they are 

perceived by children (boys and girls) between nine and eleven years old attending primary 

school and their aggressive behavior. Moreover, this research aims are determining the 

differences between paternal and maternal treatment from the point of view of children of 

both sexes. Besides, this research will deal with the perception of the differences of 
aggressive behavior in both girls and boys. 

 

Aims of the research 

The present research sticks to the following aims: 

- Studying the relationship between some methods of parental treatment according 

to the children’s point of view and their aggressive behavior in order to determine 

the methods of parental treatment which favor the aggressive behavior of children.  

- Studying the differences between paternal treatment and maternal treatment from 
the point of view of children of both sexes. 

- Studying the differences in aggressive behavior in both sexes according to the sex- 
differences. 

 

Sample 



 -279- 

The Sample consists of 198 boys and girls from 4
th
 and 5

th
 grade of the primary school 

selected by random method. Ss were aged between 9-11 years old (a mean age 10, 12 
years). 

 

Tools of the research 

For this research, the following research tools have been used: 

- Self – rating scale of aggressive behavior of the primary school children (9-11) 
years old, carried out by the researcher. 

- A scale of measure of some methods of parental treatment as they are perceived by 

the primary school children (9-11) years old, carried out by the researcher. 

 

 

Statistical Treatment 

The researcher used the following statistical methods: 

- Pearson product- moment correlation coefficient. 

- T.test for two unconnected overages of equal samples.  

- T. test for two unconnected overages of unequal samples. 

 

Results of the research 

1-Concerning the study of the relationship between the methods of parental 

treatment, as they are perceived by the children and their aggressive 

bahavior: 

- There is a positive and statistically significant correlation between the paternal 

methods of treatment based on strictness, laxism, neglect, irresolution and 
discrimination as they are perceived by boys and their aggressive behavior.  

- There is a positive and statistically significant correlation between the maternal 

methods of treatment based on laxism, neglect, irresolution and discrimination as 

they are perceived by boys and their aggressive behavior. But this correlation is 

not established as far as the parameter of strictness.  

- There is a positive and statistically significant correlation between the paternal 

methods of treatment based on strictness, laxism, neglect, irresolution and 
discrimination as they are perceived by girls and their aggressive behavior.  

- There is a positive and statistically significant correlation between the methods of 

maternal treatment based on strictness, laxism, neglect, irresolution and 
discrimination as they are perceived by girls and their aggressive behavior.  

 

2-Concerning the differences between paternal treatment and maternal 

treatment from the point of view of children of both sexes: 
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There’s no statistically significant differences between the methods of paternal 

treatment and those of maternal treatment from the point of view of children of both sexes, 

except the parameters of neglect and irresolution where the differences are statistically 

significant as far as the fathers and the group of boys are concerned. Hence, the fathers 

appear to be more neglectful and more irresolute than the mothers with boys according to 
their points of view.  

 

3-Concerning the differences of aggressive behavior between both sexes:  

there are statistically significant differences between boys and girls and their global 

aggressive behavior and its aspects (physical and verbal aggressive behavior towards others 

and aggressive behavior towards objects and properties). These differences are well marked 
in the boys’ side, in other words, boys are more aggressive than girls.  
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                                                          Résumé 
      

                  Titre de la  recherche  

 

La  relation entre quelques méthodes de traitement parental et le         

comportement  agressif  des enfants  scolarisés  âgés de9 à 11 ans 
 

 

              Problème de la recherche    

 

        Cette recherche s’attache à déterminer le mode et l’intensité du rapport qui existe  Entre 

certaines méthodes de traitement parental , telles qu’elles sont perçues par les  enfants     

(garçons et filles) scolarisés dans le primaire et âgés entre  9 à 11 ans avec leur  comporte -  

tement  agressif .  Cette recherche envisage aussi la mise en évidence des différences entre 

Le traitement parental et le traitement maternel du point de vue des enfants des deux sexes. 

Elle s’attache enfin à la perception des différences  du comportement agressif  entre les 

garçons et les filles.  

 

 

Objectifs de la recherche  

 

               Cette recherche  s’attache aux objectifs suivants :  

         -L’étude du rapport  entre certaines  méthodes de traitement  parental selon la vision des           

Enfants, et leur comportement agressif afin de déterminer les méthodes de traitement  

parental qui attisent le comportement agressif chez  les enfants .  

   

- l’étude des différences entre le traitement parental et le traitement maternel du point de vue 

des enfants des deux sexes 

 

-  l’étude des différences du comportement agressif  entre les deux sexes . 

 

          

           Echantillon   

             

                 L’étude a touché un échantillon de 198 garçons et filles scolarisés en quatrième et  

             cinquième  années du  Cycle primaire, sélectionnés par une méthode aléatoire,  âgés  

             entre  9 et 11 ans et représentant une moyenne d’âge de 10, 12 ans .   

  

 

              Outils de la recherche   

 

                  Cette recherche s’est appuyée sur les instruments de recherche suivants :  

           - une échelle de mesure de l’estime subjective du comportement  agressif de l’enfant du               

cycle primaire (9-11ans) , réalisé par la chercheuse . 

   

  -une échelle de mesure de quelques méthodes de traitement parental selon la vision des              

enfants du  cycle primaire (9-11ans) réalisé par la chercheuse. 

 

 



Traitement Statistique 

 

                Pour l’analyse statistique, la chercheuse a utilisé le coefficient de corrélation de Pearson , 

           Et le test T de student 

 

         Résultats de la recherche    

 
                 1-  Concernant l’étude de  la relation  entre les  méthodes de traitement  parental , telles 

             qu’elles   sont perçues par les enfants , et leur comportement agressif                                                        

 
- Il existe une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes de      

traitement  paternel, basées sur le rigorisme, le laxisme, la négligence, l’indétermination et la 

discrimination, telles qu’elles sont perçues par les garçons et leur comportement agressif . 

 

 -Il existe   une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes de 

traitement maternel  basées sur le laxisme, la négligence, l’indétermination et la  

discrimination, telles qu’elles sont perçues par les garçons et leur comportement agressif. 

Mais cette corrélation n’est pas établie pour le paramètre de rigorisme. 

 

 -Il existe  une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes de 

traitement paternel  basées sur le rigorisme, le laxisme, la négligence, l’indétermination et la  

discrimination, telles qu’elles sont perçues par les filles et leur comportement agressif.  

                               

 -Il existe  une corrélation positive et significative au plan statistique entre les méthodes de 

traitement maternel,  basées sur le rigorisme, le laxisme, la négligence, l’indétermination et 

la  discrimination, telles qu’elles sont perçues par les filles et leur comportement agressif.  

 

   2- Concernant les différences entre le traitement paternel et le traitement maternel du point 

de vue Des enfants des deux sexes :  

      

-Il n’existe pas de différence significative au plan statistique entre les méthodes de traitement           

paternel, et le traitement maternel du point de vue des enfants des deux sexes .   Hormis les 

paramètres de négligence et de l’indétermination où les différences sont statistiquement 

significatives envers les pères dans le groupe des garçons . Ainsi , les pères apparaissent plus 

négligents et plus indéterminés que les mères avec les garçons selon leur point de vue .  

 

3- Concernant les différences du comportement agressif entre les deux sexes :  

 

        Il existe  des différences  significatives au plan statistique entre les garçons et les filles 

dans  leur comportement  agressif global et ses aspects (le comportement  agressif physique 

et verbal envers autrui , le  comportement  agressif envers les objets et les propriétés). Ces 

différences  sont marquées du coté des garçons .                                                                           

 

         

 

 

 

 

 

 



Summary 

 

The relationship between some methods of parental treatment and the 

aggressive behavior of children attending school from nine to eleven years old . 

 

 

The Purpose of the research:

The purpose behind this research is to find out the nature and the intensity of the relationship 

which exists between some methods of parental treatments, as they are perceived by children (boys 
and girls) between nine and eleven years old attending primary school and their aggressive behavior.  

Moreover, this research aims are determining the differences between paternal and maternal 
treatment from the point of view of children of both sexes.  

Besides, this research will deal with the perception of the differences of aggressive behavior in 

both girls and boys. 

 

Aims of the research: 

The present research sticks to the following aims: 

- Studying the relationship between some methods of parental treatment according to the 

children’s point of view and their aggressive behavior in order to determine the methods of 
parental treatment which favor the aggressive behavior of children.  

- Studying the differences between paternal treatment and maternal treatment from the point 

of view of children of both sexes. 

- Studying the differences in aggressive behavior in both sexes according to the sex- 
differences. 

 

Sample: 

The Sample consists of 198 boys and girls from 4
th

 and 5
th

 grade of the primary school 
selected by random method. Ss were ageded between 9-11 years old (a mean age 10, 12 years). 

 

Tools of the research: 

For this research, the following research tools have been used: 

- Self – rating scale of aggressive behavior of the primary school children (9-11) years old, 
carried out by the researcher. 

- A scale of measure of some methods of parental treatment as they are perceived by the 

primary school children (9-11) years old, carried out by the researcher. 

 

Statistical Treatment: 

The researcher used the following statistical methods: 

- Pearson product- moment correlation coefficient. 



- T.test for two unconnected overages of equal samples.  

- T. test for two unconnected overages of unequal samples. 

 

Results of the research 

1-Concerning the study of the relationship between the methods of parental treatment, 

as they are perceived by the children and their aggressive bahavior: 

- There is positive and statistically significant correlation between the paternal methods of 

treatment based on strictness, laxism, neglect, irresolution and discrimination as they are 

perceived by boys and their aggressive behavior.  

- There is a positive and statistically significant correlation between the maternal methods of 

treatment based on laxism, neglect, irresolution and discrimination as they are perceived 

by boys and their aggressive behavior. But this correlation is not established as far as the 

parameter of strictness, is concerned.  

- There is positive and statistically significant correlation between the paternal methods of 

treatment based on strictness, laxism, neglect, irresolution and discrimination as they are 
perceived by girls and their aggressive behavior.  

- There is positive and statistically significant correlation between the methods of maternal 

treatment based on strictness, laxism, neglect, irresolution and discrimination as they are 
perceived by girls and their aggressive behavior.  

 

2-Concerning the differences between paternal treatment and maternal treatment from 

the point of view of children of both sexes: 

There’s no statistically significant differences between the methods of paternal treatment and 

those of maternal treatment from the point of view of children of both sexes, except the parameters 

of neglect and irresolution where the differences are statistically significant as far as the fathers and 

the group of boys are concerned. Hence, the fathers appear to be more neglectful and more 

irresolute than the mothers with boys according to their points of view.  

 

3-Concerning the differences of aggressive behavior between both sexes:  

there are statistically significant differences between boys and girls and their global 

aggressive behavior and its aspects (physical and verbal aggressive behavior towards others and 

aggressive behavior towards objects and properties). These differences are well marked in the         

boys’ side, in other words, boys are more aggressive than girls.  


